
 

Compte-rendu de la Commission de la Recherche 

du 21 février 2021 

 

Commission pleinière 

I – Informations Générales (présentées par le président de l’UPPA) 

1) PCA : 

- réouverture du RU : 2 mètres de distance, un étudiant / table, sans visà vis, 40 places à la Vague 

étudiant 

- mobilités : Europe (autorisées selon les conditions sanitaires des pays de destination) et hors 

Europe (sur autorisation du président) 

2) Budget 2020 : 

- comptes clos au 31/01/2021 ; 4,2 millions d’excédent : une « bonne nouvelle » 

- plus d’1 million non dépensé en 2020, des profits 2019 ont alimenté le budget de 2020 ; mais 

aussi des dépenses liées à la crise de la Covid 19 qu’il faut prendre en compte 

- au final, exécution positive à 500 000 euros 

- le BR1 (budget rectificatif 1) au vote au CA en avril 

- début du contrôle par la Cour des Comptes (dont le lancement a débuté avec une réunion dans 

la semaine qui a précédé la commission présente), contrôle des comptes et de gestion (le 

précédent contrôle date de 2007) : le premier rapport est attendu pour juin-juillet, le second 

4 mois après soit fin 2021 environ 

- une question est posée par concernant les laboratoires : quid des reliquats 2019 et de la mise 

à disposition de ces reliquats ? Pourquoi devoir revoir les fiches CSC alors qu’elles sont vouées 

à disparaître ? La réponse est qu’il n’est pour l’instant pas possible de disposer des ces 

reliquats mais que les fiches seront signées prochainement. 

 

II – Présentation du projet UNITA (par Mohamed Amara et Émilie Desconet) 

- au préalable, il est annoncé qu’un point sera fait à la prochaine commission du 04/03 sur E2S 

UPPA, Science Ouverte, ainsi que sur les retours HCERES sur les laboratoires 

- promouvoir les alliances transnationales entre universités, organiser des consortiums 

européens pour mener des actions en recherche 

- comment former les étudiants en Europe et dépasser les contraintes réglementaires et les 

blocages ? 

- alliance entre les universités de Pau, Chambéry, Turin, Beira, Saragosse et Timisoara, 

regroupant 165 000 étudiants et 15 000 personnels. 



- Accent sur le caractère transfrontalier de ces sites : transitions, montagnes, régions rurales, 

langues romanes (espagnol, français, italien, roumain, portugais)  

- 3 axes : énergies renouvelables, économie circulaire, patrimoine culturel, avec la mise en place 

de réseaux de recherche sur chacune des 3 thématiques  

- souhait de lancer des formations communes dès septembre 2021 

- appel à manifestation d’intérêt lancé depuis début janvier 2021 via un formulaire en ligne, 150 

réponses à ce jour dont 26 à l’UPPA 

- constitution d’un groupe de travail local : L. Jalabert et L. Roussillon-Constanty, C. 

Haritchabalet, C. Dagron et F. Marias 

- référence au projet SWAFS H2020 

 

III – Approbation du procès-verbal de la commission de la recherche du 07 janvier 2021 (vote 

reporté à la prochaine commission) 

 

IV – Avis sur la nouvelle direction de l’ED Sciences et Humanités 

- État des lieux fait préalablement au vote par A. Renucci : trop d’abandons en cours de 

doctorat, d’où nécessité d’améliorer l’organisation de la formation en lien avec les laboratoires 

et souhait de répérer au préalable les doctorants potentiels et mettre en valeur le doctorat 

dès le Master ; l’objectif est aussi de rendre plus lisibles les sources de financement et les sujets 

- Avis de la commission recherche via un vote sur l’équipe de direction composée de 2 candidats 

(A. Renucci et C. Haritchabalet) : 23 pour, 10 abstentions et 1 contre. 

- Il est remarqué que les Sciences Humaines ne sont pas présentes au sein de cette direction 

 

V – Changement de nom de laboratoire : le CREG (Centre d’Études et de Recherche en 

Gestion) devient le LIREM (Laboratoire de Recherche en Management) au 1e janvier 2021 

- Approuvé à l’unanimité moins 3 abstentions. 

 

VI – Création d’un LIA piloté par le CNRS (Maxwell- Berger Low-Noise Underground Research 

Laboratory) dans lequel l’UPPA est partenaire (LFCR) 

- Présentation par Dominique Rousset de ce projet 

- Approuvé à l’unanimité 

 

VII – AAP CCLO 2021 : demandes de subventions 

- présentation des projets préalablement classés 

- tous les dossiers vont être transmis 



VIII – Bureau Recherche et Innovation 

- la VP I. Baraille rappelle qu’il doit être constitué en fonction des équilibres entre les disciplines 

ainsi que de la parité homme/femme 

- proposition faite par l’équipe présidentielle : K. Brugirard-Ricaud, G. Bachoué, Hélène Laplace-

Claverie 

- la liste Démocratie, Collégialité et Service Public a proposé un tandem Marc Dambrine- Hélène 

Laplace-Claverie. Cette proposition a été rejetée, le motif invoqué étant les équilibres entre 

les disciplines 

- Hélène Laplace-Claverie ne souhaite pas siéger dans ce bureau dont Marc Dambrine a été 

écarté, la décision de notre liste étant de présenter ce tandem et de respecter le résultat du 

vote à la vice-présidence de la commission recherche accordant 15 voix à Marc Dambrine 

contre (seulement) 21 à la VP déjà en place 

- sollicité, Ur Apaletegui accepte de siéger 

- résultat du vote : le nouveau bureau est élu (avec 18 voix pour, 10 contre et 6 abstentions) 

IX – Point d’étape sur l’avancement de l’évaluation de l’HCERES 

- Selon I. Baraille, ces visites (en distantiel) se sont bien passées dans l’ensemble et les experts 

ont salué l’accompagnement par l’établissement des unités pour l’organisation de ces visites 

- 3 unités (non précisées) mises en difficulté sur des questions de gouvernance et de pilotage 

Commission restreinte aux Enseignants-Chercheurs 

X – Vote concernant le changement de laboratoire d’A. Bourrel 

- A. Bourrel quitte PDP pour rejoindre l’UMR 7318 DICE 

- Approuvé à l’unanimité 

Commission restreinte aux Enseignants-Chercheurs HDR 

XI – Demande de candidature à l’HDR (report de l’examen des dossiers à la commission du 

04/03) 

XII – Demandes de dérogation de (co)direction de thèse pour non HDR 

- Présentationpar les rapporteurs sur les collègues ayant formulé cette demande 

- Ces demandes sont approuvées à l’unanimité, avec toutefois une forte incitation de la part d’I. 

Baraille pour que les collègues bénéficiant de cette dérogation s’inscrivent en HDR 

 
 

Vos élu.e.s, 
 Liste Démocratie, Collégialité, et Service Public, avec le soutien du SNESUP 
 
F. Charier-El Bouhtoury, M. Dambrine, L. Dornel, F. Gaspari, V. Lamazou-

Duplan, Y. Landerouin, H. Laplace-Claverie, G. Lespès, A. Noureddine, B. Puig. 

 


